
清瀬市教育委員会は「子供が育つ 市民が育つ まちも育つ 清瀬の教育」の実現に努めます 

令和６年第１２回清瀬市教育委員会定例会会議録 

 

 

令和６年第１２回清瀬市教育委員会定例会が令和６年１２月２４日（火）午前９時３０分に招集さ

れた。出席委員、議事の大要は次のとおり。 

 

1 日 時 令和６年１２月２４日（火）午前９時３０分 

2 場 所 市民協働ルーム （対面） 

3 付議案件 別紙議事日程のとおり 

4 出席委員  坂 田  篤  （教育長） 

   宮 川 保 之 （教育長職務代理者） 

  尾 崎 啓 子 （委員） 

   鈴 木 美 紀 （委員） 

   中 村 清 人 （委員） 

 

5 事務局  南 澤 志 公 （教育部長） 

   大 島 伸 二 （教育部参事兼教育指導課長） 

   大 野 英 武 （教育企画課長） 

   宮 本 央 子  (教育企画課学務担当課長） 

        宮 野 将 史 （教育指導課教育支援担当課長兼統括指導主事） 

        山 田 能 久 （生涯学習スポーツ課長） 

 

6 書   記  若 野 俊 佑 （教育企画課主事） 
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令和６年１２月２４日（火） 

市民協働ルーム（対面実施） 

定例会 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名（尾崎委員） 
 

日程第２ 教育長報告   

日程第３ 教育委員報告   

日程第４ 議案事項２２ 清瀬市立学校施設のスポーツ及び遊び場開放に

関する規則の一部改正について 

生涯学習スポ

ーツ課長 

日程第５ 報告事項１ 令和６年度「命の教育フォーラム」について 

 

教育支援担当

課長 

日程第６ 報告事項２ 令和７年度清瀬市立小中学校特別支援教室拠点

校方式への変更に関わる保護者用リーフレット

について 

教育支援担当

課長 

日程第７ 報告事項３ 令和６年度清瀬市教育委員会表彰審査会につい

て 

教育企画課長 

日程第８ 報告事項４ 令和７年度以降の給食費会計について 学務担当課長 

その他    
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議事の日程並びに議事の大要並びに議決事項 

 

 

開会 

坂田教育長が開会を宣言 

 

日程第 １ 会議録署名委員の指名（尾崎委員） 

尾崎委員を指名 

 

日程第 ２ 教育長報告 

坂田教育長  １２月議会が終了した。議員より様々な観点からご質問をいただいた。

その中で教育に関する陳情が３件提出された。１つは七小けやき学級支

援員の配置について、２つ目として新校建設に関する新校舎を現清瀬小

学校の校庭へ配置することについて、３つ目は水泳授業の民間委託に伴

う清瀬第五中学校水泳部への対応についての陳情であった。３つ目の部

活動への配慮については、私の経験談も踏まえながら、その自治体の財

政という条件の下で、全てが自分の思い通りにはならないことを教師と

して子供を指導することも重要であり、部活動を通じて子供たちが社会

を学んでいくという側面を忘れてはならない。部活動は教育の一環であ

るべきだ。 

  

日程第 ３ 教育委員報告 

鈴木委員  先日、第１回清瀬市長期総合計画策定会議に参画した。初回という事

で顔合わせ程度であったが、市長からは「前回の策定時とは市の状況が

異なり、市民のニーズも更に多様化している。現在の状況を正しく把握

し、どのようなまちづくりができるかを熟考してほしい。」と話があった。 

 子ども子育て会議では市民向けのアンケートが完成した。子供たちに

もアンケートに協力してもらいたいとのことだった。 

尾崎委員  先日、清瀬小学校のＡ訪問に参加した。少人数授業やユニバーサルデ

ザインによる学びの環境が確立されていたが、掲示物が多い点について

は気になったので、「刺激になるので減らしてはどうか」と助言した。午

後の懇談についても焦点を絞ったテーマ設定で有意義な議論だった。 

中村委員  先日、保幼小合同研修会に参加した。様々な職層の教員が参加してい

た。そのため、現場からは参加のハードルが高いといった意見もあるよ

うだ。オンラインでの参加も今後検討できるとよい。 

宮川職務代理  子供読書会議、Ａ訪問、Ｂ訪問、四小作品展に参加した。作品展では

子供たちが粘土で作品を作っていたが、その粘土が清瀬市のものである

と知って驚いた。理科の授業では造山運動について、子供たちが一生懸

命に動画を見て、そのメカニズムについて学習していた。どんな教材を

活用するかは教員の指導力にほかならない。良い取組であったと評価し
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ている。 

  

日程第 ４ 議案事項２２ 清瀬市立学校施設のスポーツ及び遊び場開放に関する規

則の一部改正について 

山田生涯学習

スポーツ課長 

 清瀬市立学校の施設の使用に関する条例が令和７年３月１日に施行さ

れることに伴い、１０月の定例教育委員会で運用の変更、減免について

ご審議いただいた。今回の上程理由としては、減免についてその申請内

容が要件を満たしているかを確認するにあたり、住民基本台帳を用いて

照合を行うことを規定する必要があることや、減免対象の要件を一部拡

充するために当該規則の一部改正を行う。 

 改正の概要については、使用料減免の申請に関して、別表２に定める

減免の要件を満たしていることの照合を清瀬市の住民基本台帳で行うこ

と、減免対象を団体が目的としている活動に実際に参加している市内在

住の中学生以下の子どもとし、幼児も含めること、また、市内在住の中

学生以下の子ども及び６５歳以上の高齢者の双方が所属する利用団体が

使用する場合の減免規定を新たに設けること、最後に施行日について経

過措置を設ける。詳細については新旧対照表を確認いただきたい。 

宮川職務代理  虚偽の申請等はあるものなのか。 

山田生涯学習

スポーツ課長 

 これまで虚偽の申請等はないと認識している。 

坂田教育長  本件は議案事項である。挙手により決を採る。 

 

（全会一致） 

 

 全員異議なしと認め、議案第２２号は可決とする。 

  

日程第 ５ 報告事項１ 令和６年度「命の教育フォーラム」について 

宮野教育支援

担当課長 

 命の教育フォーラムを来年１月に開催する。フォーラムでは昨年度と

は異なり、講演を開く代わりに小学校の部と中学校の部の後にＧｏｏｇ

ｌｅフォームを活用してアンケートを実施する。子供たちに会場でお聞

きいただいた方々の声をその場で届けたいと考えている。 

 第四中学校の生徒が市役所での職場体験において作成した、命の教育

フォーラムのチラシを机上配布している。ご確認いただきたい。 

鈴木委員  フォーラムの運用を変更することは非常に良いことだと思う。 

 フォーラムはオンラインでのライブ配信やアーカイブ配信はあるか。

前回のビブリオフォーラムの際にも動画撮影についてはお願いしている

ところだ。またフォームでアンケートをとる範囲についても教えてほし

い。 

宮野教育支援

担当課長 

 アンケートの対象は会場にいらした方々を想定している。ＱＲコード

を掲示し、スマートフォン等で読み込んでアンケートに回答いただく。 
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 ライブ配信は通信環境などの検証ができていない。データ配信やＤＶ

Ｄ配布も含めて検討したい。 

中村委員  先般、当園に五中の生徒が職場体験に来た。生徒にとって小さな子供

と触れ合う機会は多くないと認識している。命の教育の一環として、職

場体験を通じて良い体験になったと思う。 

 今後も職場体験の候補先に指定してもらえると良い。 

  

日程第 ６ 報告事項２ 令和７年度清瀬市立小中学校特別支援教室拠点校方式への

変更に関わる保護者用リーフレットについて 

坂田教育長  本件については、これまでに教育委員に適宜報告している内容である

ため、机上配布での報告とし、口頭説明は割愛する。 

  

日程第 ７ 報告事項３ 令和６年度清瀬市教育委員会表彰審査会について 

非公開のため、割愛する。 

  

日程第 ８ 報告事項４ 令和７年度以降の給食費会計について 

非公開のため、割愛する。 

 

 

閉会 

坂田教育長が閉会を宣言 

閉会 午前１０時４５分 

令和６年１２月２４日 

 

 

上記のとおり会議の顛末、大要を記し相違ないことを証する。 

 

 

清瀬市教育委員会 

            教 育 長 

 

            教 育 委 員 

 

 

 


